



¡Hasta siempre, Chucho!

Con profunda tristeza, lamentamos informar que esta mañana a las 8:45 a.m., el oso de anteojos conocido como Chucho, que estuvo bajo nuestro cuidado desde el año 2017, falleció en medio de un procedimiento veterinario programado de manera urgente.

Desde hace 5 días, Chucho disminuyó su consumo de alimento y, debido a su apetito voraz, esto llamó la atención de sus cuidadores. También notamos que su respiración se había alterado y, finalmente, detectamos una herida al interior de su boca, en el paladar duro, cerca a los últimos molares, que sospechamos podría ser producto de un cáncer agresivo conocido **como carcinoma de células escamosas**, el mismo que Chucho había padecido el año pasado y que fue removido con éxito.

De inmediato, programamos un procedimiento veterinario de urgencia con anestesia fija e inhalatoria, para tomar muestras y poder observar la magnitud de la herida.

Sin embargo, la salud de Chucho se había deteriorado notoriamente en muy poco tiempo, e **infortunadamente presentó un paro cardiorespiratorio fatal durante el procedimiento**, en el que, además,

Fundación Botánica y Zoológica de Barranquilla
NIT: 800.199.708-2

+ (605) 360 0314
Calle 77 # 68 - 40
Barranquilla, Colombia
info@zoobaq.org / zoobaq.org / @zoobaq





el equipo de expertos confirmó la hipótesis que se tenía hasta entonces: **Chucho presentaba masas de aspecto maligno en su tracto respiratorio superior (cornete nasal derecho)**, por lo que no se descartaba que existiera metástasis en pulmón y masas en otros órganos, que podrían o no estar asociadas al mismo tipo de cáncer.

Hace dos meses, **Chucho había tenido exámenes médicos de rutina muy completos y rigurosos**, de la mano de varios expertos, en los que no se encontraron hallazgos relacionados con el cáncer. En general, **la salud de Chucho había sido estable hasta hace tan solo unos pocos días**.

La fragilidad de la vida y la complejidad de la enfermedad en animales de avanzada edad hoy tocan nuestras fibras más sensibles. **Chucho contaba con alrededor de 30 años al momento de su muerte, superando la esperanza de vida** para un oso de anteojos bajo cuidados humanos.

El equipo humano del Zoológico de Barranquilla expresa un dolor profundo, pues Chucho fue un animal muy querido entre los colaboradores. Desde el año 2017 tuvo un grupo de ocho profesionales de planta a su completa disposición, un equipo de 11 cuidadores dedicados a su atención diaria, al menos 7 veterinarios y





médicos externos (gastroenterólogos, ecografistas, oncólogos, oftalmólogos, odontólogos entre otros), y unos 30 practicantes de veterinaria y zootecnia para su cuidado.

Recordaremos a Chucho como un animal inteligente y curioso, al que le gustaba interactuar con sus actividades de enriquecimiento. Siempre estaba muy alerta y activo. En su recinto, le encantaba estar dentro de la piscina, allí pasaba la mayor parte del tiempo. La comida era su fascinación y sus alimentos favoritos eran la mazorca, la sandía y su colada de frutas (banano, sandía, papaya y avena).

Gracias, Chucho, por ser un embajador de la vida. Durante estos años en nuestro Zoo, más de un millón de personas, muchos de ellos niños y jóvenes, lo visitaron, aprendieron sobre su especie y lo importante que es para los ecosistemas.

Somos un centro de ciencia que trabaja por el bienestar animal y la conservación de nuestra fauna. Seguiremos aportando a la construcción de una sociedad más consciente, informada y sensible con la naturaleza. Nuestra pasión y compromiso con la misión que se nos ha confiado permanecen intactos.

Barranquilla, miércoles 13 de septiembre de 2023.

Fundación Botánica y Zoológica de Barranquilla
NIT: 800.199.708-2

+ (605) 360 0314
Calle 77 # 68 - 40
Barranquilla, Colombia
info@zoobaq.org / zoobaq.org / @zoobaq

